
 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 10/2023 

Lunedì 17 luglio 2023, alle ore 20:30 si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. che vede 

la partecipazione dei seguenti consiglieri: 

Maurizio Biancotti P A V  Andrea Bormida P A V  Marco Calzone P A V  

Renato Caminiti P A V Sergio Cattaneo P A V Claudio Ceresa P A V  

Sergio Cossu P A V Pamela Deiana P A V Elena Discepoli P A V  

Massimiliano Fantoni P A V Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V  

Ida Andrea Gulino P A V Giuliana Hall P A V Antonio La Sala P A V  

Giuseppe Ligios P A V Francesco Moreschini P A V Chiara Orlandi P A V  

Iris Pagano P A V Marina Paul P A V Antonio Pelle P A V  

Claudio Reali P A V Gabriele Rossetti P A V Giampietro Tentori P A V  

Soci  presenti:   

Note: Massimiliano Fantoni entra nella riunione alle ore 20:50 mentre è in corso la discussione del 2° punto 

all’ordine del giorno. Pamela Deiana abbandona la riunione alle ore 22:00 mentre è in corso la discussione 

del 3° punto all’O.d.G. 

 

Legenda: P = presente A = assente V = presente in video/audio conferenza  

 

Ordine del Giorno: 
1. approvazione nuovi soci 

2. situazione mancati rinnovi 

3. prossimi eventi ed eventuale data e luogo per CD in presenza 

4. varie ed eventuali 

Il Presidente, constatata la presenza del numero legale dei Consiglieri, dà inizio ai lavori del CD. Comunica 

che nelle varie ed eventuali sarà inserita la proposta del Parco di Porto Conte, l’approvazione della composi-

zione della redazione della rivista italiaNaturista, l’approvazione di due convenzioni per i soci oltre a due 

comunicazioni su Punta Crena e Senigallia. 

1. approvazione nuovi soci – Il Presidente Giampietro Tentori presenta ai Consiglieri un elenco di 84 nuovi 

soci. Dopo un’attenta analisi dei nomi, non risultando elementi ostativi, vengono approvati all’unanimità i 

nuovi soci. 

2. situazione mancati rinnovi – Viene presentato al Consiglio Direttivo una statistica elaborata alla data 

odierna sui mancati rinnovi 2023 rispetto al 2022: 

 

REGIONE SOCI 2022 
MANCATI 

RINNOVI 
% 

ABRUZZO 1 0 0,0 

BASILICATA 2 0 0,0 

CALABRIA 29 15 51,7 

CAMPANIA 11 5 45,5 

EMIILIA ROMAGNA 82 27 32,9 

FRIULI VENEZIA GIULIA 6 3 50,0 

LAZIO 20 6 30,0 

LIGURIA 52 11 21,2 



LOMBARDIA 376 116 30,9 

MARCHE 10 4 40,0 

PIEMONTE 117 40 34,2 

PUGLIA 16 6 37,5 

SARDEGNA 35 3 8,6 

SICILIA 70 47 67,1 

TOSCANA 116 49 42,2 

TRENTINO ALTO ADIGE 27 6 22,2 

UMBRIA 6 2 33,3 

VALLE D'AOSTA 4 0 0,0 

VENETO 79 25 31,6 

INGHILTERRA 2   

SVIZZERA 13   

FRANCIA 2   

RSM 1   

 

L’obiettivo che ci si pone è quello di mantenere la percentuale dei mancati rinnovi, al massimo, intorno al 

25%, dato che per un’associazione è abbastanza fisiologico questo dato. Oggi questa percentuale è rispettata 

da sole 6 regioni. Diverse sono comunque le situazioni territoriali, vedi ad esempio la Lombardia, che 

dovrebbero rientrare a breve nel suddetto parametro del 25%.  

Preoccupa la situazione della Calabria, anche se il Consigliere Renato Caminiti anticipa che molti rinnovi 

saranno effettuati durante l’evento Itaca Nuda in programma a fine luglio. Lo stesso può valere in parte per la 

Campania, anche se in questo caso diverse delle tessere del 2022 erano state fatte per entrare al Camping di 

Isola Capo Rizzuto. 

Critica anche la situazione della Toscana, che ad oggi vede oltre il 42% di mancati rinnovi ed essendo una 

regione dove nel 2022 si sono fatte un discreto numero di tessere, questo riporta di conseguenza a un numero 

elevato di soci che non hanno ancora rinnovato. 

C’è poi il dato della Sicilia che va assolutamente analizzato in quanto solo 23 soci su 70 del 2022 hanno 

rinnovato la propria iscrizione. Qui si paga una evidente inattività associativa e l’errore di avere avuto una 

“visione naturista” limitata territorialmente. Essendo assente la Consigliera Iris Pagano, che ha già avuto un 

confronto con il Tesoriere Massimiliano Fantoni nelle scorse settimane, non si ritiene opportuno sviluppare 

in questa seduta la discussione sulla criticità siciliana. I Consiglieri sono comunque invitati a segnale 

eventuali Naturisti siciliani che possono impegnarsi per sviluppare una progettualità sull’isola, legata a più 

territori. 

Dal Presidente viene evidenziato il dato positivo della Sardegna che testimonia un lavoro nei territori 

estremamente efficace, che tra l’altro sta favorendo la nascita di gruppi Naturisti sulle singole spiagge in 

grado di garantire una presenza, anche visiva, dell’A.N.ITA. e di innescare un effetto domino nelle adesioni. 

Questo in una regione che conta gli stessi abitanti, all’incirca, della città di Milano e quasi tutti concentrati 

sulla città di Cagliari. 

Fatte queste considerazioni e analisi, il Consiglio Direttivo decide infine all’unanimità di inviare, a tutti i soci 

che ancora non hanno rinnovato, una lettera di sollecito, ribadendo l’importanza della tessera associativa che 

va al di là del servizio ricevuto per poter entrare in un campeggio o partecipare a determinati eventi 

associativi, ma che deve essere “sentita” come strumento di appartenenza a un Movimento. 

Il CD decide inoltre che per il 2023 non verranno fatti gli “sconti” di fine anno e pertanto le quote delle 

tessere restano invariate e non ridotte per gli ultimi mesi dell’anno. Due i motivi della scelta di non ribassare 

a fine anno la quota associativa: 

 evitare il ripetersi di casi di soci che aspettano il giorno del ribasso per rinnovare, non cogliendo 

invece l’importanza di sostenere il lavoro fatto tutto l’anno dall’associazione per la promozione e 

l’affermazione del Naturismo; 

 rispettare il disposto del Codice del Terzo Settore che non ammette differenze di quote associative. 

Queste differenze sono comunque mantenute per i familiari e sono dichiarate a inizio anno.  



Si decide comunque di analizzare e aiutare quei soci che per vari motivi, quali ad esempio la perdita di un 

posto di lavoro, non sono nelle condizioni di rinnovare l’adesione. 

3. prossimi eventi ed eventuale data e luogo per CD in presenza – sono confermati gli appuntamenti di 

luglio del pic-nic a Porto d’Adda e di Itaca Nuda.  

Per quanto riguarda il ferragosto condiviso, che verrà proposto anche alle altre associazioni Naturiste, 

A.N.ITA. organizzerà eventi in Sardegna, sul Sesia, nel Monferrato, a Stignano e sul Trebbia, Cureranno il 

coordinamento e la promozione degli eventi Chiara Orlandi e Massimiliano Fantoni. 

Il 10 settembre andranno in scena invece le feste dell’arrivederci delle spiagge fluviali del Trebbia e del Se-

sia. 

Marco Calzone presente la proposta di una cena Nuda che verrà organizzata presso l’agriturismo La Barag-

giola di Sizzano sabato 7 ottobre 2023. Sono in corso la definizione i dettagli organizzativi e poi si procederà 

alla promozione dell’evento e alla raccolta di adesioni. 

Tra gli eventi non aperti al pubblico, da parte di molti Consiglieri viene sottolineata l’importanza di organiz-

zare l’ormai consueta riunione di CD in presenza, utile per conoscersi e affrontare vis a vis i vari aspetti di 

gestione di un’associazione così importante come la nostra. Dopo discussione e conseguente votazione per 

decidere la data, viene confermata la volontà di organizzare il CD in presenza che si terrà presso la sede as-

sociativa di Valmadrera sabato 14 ottobre 2023, dalle ore 10:00 alle ore 18:00. Si invitano i Consiglieri che 

giungono da fuori regione Lombardia e per i quali può essere riconosciuto il rimborso delle spese di viaggio, 

ad organizzare sin da subito il proprio arrivo sin da venerdì con ripartenza, salvo diverse volontà personali, 

domenica. Alcuni Consiglieri lombardi manifestano la propria disponibilità ad ospitare presso le proprie abi-

tazioni chi arriva da fuori regione.  

Si decide infine di non organizzare in autunno l’evento (R)accoglimi, ma di rimandarlo in primavera e so-

prattutto di farlo diventare un appuntamento diffuso in diverse località, in modo che venga risaltata la valen-

za ambientale dell’iniziativa e si riesca a dare maggiore forza comunicativa. 

4. varie ed eventuali -  

 Protocollo d’intesa tra il Parco di Porto Conte, il Comune di Alghero ed A.N.ITA. per la valo-

rizzazione della spiaggia della Baia delle Ninfe – Sergio Cossu informa che il Direttore del Parco 

di Porto Conte ha proposto di sottoscrivere un protocollo d’intesa per valorizzare la spiaggia della 

Baia delle Ninfe e l’entroterra limitrofo. Questo faciliterebbe l’iter autorizzativo per lo svolgimento 

di attività in loco e potrebbe inoltre favorire l’accesso a finanziamenti per piccole opere legate 

all’accessibilità e alla promozione dell’area protetta con attenzione, oltre che Naturalistica, anche 

Naturista. Il Consiglio Direttivo approva all’unanimità di autorizzare il Presidente Giampietro Tento-

ri a sottoscrivere il Protocollo d’Intesa che, appena redatto, sarà comunque preventivamente presen-

tato ai Consiglieri. 

 Redazione italiaNaturista - Facendo seguito alla mail inviata a tutti i Consiglieri e sottolineando 

che la redazione proposta è di tipo operativo/organizzativo e pertanto è gradito, oltre che auspicato, il 

coinvolgimento di tutti i Consiglieri ed anche di persone esterne al CD nella stesura degli articoli e 

delle foto, il CD ratifica la redazione della rivista composta da:  

◦ Giampietro Tentori, direttore responsabile 

◦ Pamela Deiana, coordinatrice gruppo cultura dell’A.N.ITA. 

◦ Maurizio Biancotti, ufficio stampa dell’A.N.ITA. 

◦ Chiara Orlandi, curatrice grafica 

 Spiaggia Naturista di Senigallia -  la Consigliera Elena Discepoli informa che nelle prossime set-

timana si proverà ad avviare dei contatti con  l’Amministrazione Comunale di Senigallia per provare 

ad avviare un iter autorizzativo della spiaggia ubicata a nord dei bagni, storicamente già frequentata 

da Naturisti. Elena cercherà inoltre di creare un buon gruppo di persone Naturiste in grado di colla-

borare nel presidio della spiaggia stessa.  

 Spiaggia Naturista di Punta Crena – dopo aver preso atto delle ordinanze di divieto di accesso e 

stazionamento sulla spiaggia emanate dal Comune per motivi di sicurezza geologica, il Presidente 



Giampietro Tentori informa che il Sindaco di Finale Ligure ha comunque inviato una mail in cui a-

pre alla possibilità di avviare un iter autorizzativo della spiaggia previa, in  ogni caso, la messa in si-

curezza della stessa. L’apertura è conseguenza del fatto dei recenti incontri e scambi di mail dove si 

è ventilata la possibilità di inserire Finale Ligure come partner del progetto interreg marittimo in via 

di definizione. 

 Approvazione nuove convenzioni per soci – Claudio Reali e Gabriele Rossetti propongono al CD 

di approvare le seguenti nuove convenzioni per i soci, i cui contenuti saranno poi pubblicati sul sito: 

◦ Casotto Pub - San Vincenzo (LI) 

◦ La Danza delle Fate - Associazione Arti del Benessere  - Siracusa 

◦ Agri B&B e SPA Naturista – Casale del Valla – Spigno M.to (AL) 

◦ Cinema Verdi di Tomelleri Arrigo - Candelo (Biella) 

◦ B&B al Vicolo del Gallo - Varallo  

◦ Azienda agricola sorelle Facciotti -  Boccioleto 

◦ B&B Casa Bianca – loc.Porto Conte, Alghero 

Il CD, approva all’unanimità le proposte di convenzione. 

Alle ore 22:30 di lunedì 17 luglio 2023, non essendoci altre comunicazioni il Presidente dichiara chiuso il 

Consiglio Direttivo. 

 

Il Presidente e Verbalizzante 

Giampietro Tentori 


